

Nachrichten - Detailansicht zum Thema:

Prof. Dr. Wolfram Trudo Knoefel neuer Vorsitzender des Senats

Düsseldorf - 20.01.16

BY: R.W.

20.01.2016 - In seiner Sitzung am 19. Januar 2016 wählte der Senat der Heinrich-Heine-Universität den Mediziner Prof. Dr. Wolfram Trudo Knoefel zu seinem neuen Vorsitzenden. Er trat die Nachfolge des Soziologen Prof. Dr. Michael Baumann an, der die letzten vier Jahre dieses Amt innehatte. Prof. Knoefel ist seit 2003 Direktor der Klinik für Allgemein-, Viszeral- und Kinderchirurgie des UKD.

1962 in Tübingen geboren, nahm Prof. Knoefel 1981 sein Medizinstudium an der Universität Hamburg auf. Es folgten Auslandsaufenthalte an der Université de Lausanne, der Université de Kisangani in Zaire, sowie in den USA an der Harvard Medical School, Boston, und der Mount Sinai School of Medizin in New York City. Nachdem Knoefel im Jahre 1987 zum Arzt approbiert wurde, arbeitete er für zwei Jahre als Wissenschaftlicher Mitarbeiter an der Chirurgischen Klinik der Ludwig-Maximilians-Universität München. Parallel zu dieser Tätigkeit machte er 1988 sein amerikanisches Staatsexamen und promovierte noch im selben Jahr.

1989 kehrte er in die Vereinigten Staaten zurück und arbeitete sowohl am Massachusetts General Hospital als auch an der Harvard Medical School als Fellow im Department of Surgery.

Nach zwei Jahren nahm er die Arbeit in Deutschland als Wissenschaftlicher Mitarbeiter wieder auf, diesmal an der Chirurgischen Klinik des Universitätskrankenhauses Eppendorf in Hamburg, wo Knoefel 1993 seinen Facharzt für Chirurgie machte. Nach weiteren drei Jahren erfolgte die Habilitation. Nach seiner Ernennung zum außerplanmäßigen Professor am Fachbereich Medizin der Universität Hamburg im Jahr 2002 erhielt Knoefel einen Ruf auf die C4-Professur der Universität Rostock für Allgemeine und Transplantationschirurgie. Zugunsten der Heinrich-Heine-Universität gab er diesen jedoch zurück.

In das Präsidium des Senats wurden ebenfalls am 19. Januar für die Gruppe der Wissenschaftlichen Mitarbeiter Dr. Heidrun Dorgeloh (Anglistik), für die Studierenden Fabian Schröer und für die Mitarbeiter/innen in Verwaltung und Technik Dietlind Vobis (Physik der weichen Materie) gewählt.



Bild oben: Rektorin Prof. Dr. Anja Steinbeck gratulierte dem neuen Senatsvorsitzenden Prof. Dr. Wolfram Trudo Knoefel. (Foto: Ellen Barbara Reitz)



Bild unten: Das neue Präsidium des Senats (v. l.): Fabian Schröer, Dietlind Vobis, Dr. Heidrun Dorgeloh (stellvertretende Senatsvorsitzende) und der Senatsvorsitzende Prof. Dr. Wolfram Trudo Knoefel (Foto: Ellen Barbara Reitz)